

"Bolivia: Gobierno dice que faltan 9 comunidades por consultar. Indígenas afirman que es mentira", *Servicios en Comunicación Intercultural Servindi*, Lima, Perú, 28 de noviembre de 2012.

Consultado en:

<http://servindi.org/actualidad/77888>

Fecha de consulta: 14/05/2014.

El ministro de Obras Públicas, Servicios y Vivienda, Vladimir Sánchez, informó que restan por consultar nueve de 69 comunidades del Territorio Indígena y Parque Nacional Isiboro Sécure (TIPNIS), sin embargo, los indígenas dicen que es un engaño porque el Ejecutivo logró consultar sólo a nueve poblaciones, a base de engaños.

“Hasta el día de ayer (lunes) solamente quedan nueve comunidades por intentar realizar la consulta, vamos a hacer todo el esfuerzo para llegar y hacer la consulta, recuerden que el día que concluye la consulta es el 7 de diciembre”, señaló el funcionario público en conferencia de prensa.

Aseveró que se tiene toda la documentación sobre la consulta que se hizo en la zona ecológica, misma que inició el 29 de julio, y se hará pública.

Engaño

Para los indígenas el gobierno sólo miente, pues aseguran que únicamente consultó a nueve de las más de 60 comunidades que habitan en el TIPNIS, a base de engaños, señaló el secretario de Organización de la Subcentral TIPNIS, Bernabé Noza.

“Ya no sabe qué hacer el gobierno; seguir mintiendo, no le queda de otra. El gobierno que entregue pruebas de las cincuenta y tantas comunidades consultadas, no las tiene sólo dan números”, aseveró a la Agencia de Noticia Indígenas de Erbol.

Añadió que las comunidades de Oromomo, Asunta, Nueva Natividad, Areruta, Ushbe, San José de Angosta, San Antonio de Moletto, San José del Sécure y Santo Domingo fueron

consultadas a base de engaños.

A estas se suman las representaciones del Consejo Indígena del Sur (Conisur), que está en la zona colonizada del TIPNIS y respaldan la construcción de la carretera en medio de la Tierra Comunitaria de Origen (TCO), aseguró su principal representante, Gumercindo Pradel.